

隣 保 館 報

福祉と人権のまちづくり

発 行 伊勢崎市立隣保館
伊勢崎市山王町1422-1
TEL 0270-23-3461
FAX 0270-23-6487

女性に対する暴力をなくす運動（パープルリボンキャンペーン）

令和7年11月12日～11月25日までの2週間

各会場で関連の催しを行います

《 市役所市民ホール 東館1階 》 11月4日～10日

女性に対する暴力をなくす運動のパネル展示などを実施します。児童虐待防止オレンジリボンキャンペーンと障害者虐待防止イエローリボンキャンペーンのパネル展示と同時開催です。

《 伊勢崎駅前インフォメーションセンター 》 11月20日～26日

女性に対する暴力をなくす運動のパネル展示などを実施します。※月曜日を除く

《 保健センター・いせさき明治館・旧時報鐘楼 》 11月18日～25日

女性に対する暴力根絶のシンボルであるパープルリボンにちなんで、「パープル・ライトアップ」を実施します。※保健センターではパネル展も併せて実施します。



令和7年度男女共同参画セミナーのお知らせ

日時：令和7年12月14日（日）午後2時～3時30分（午後1時30分開場）

場所：糸の郷 円形交流館 多目的ホール 定員：50人（先着順） 参加料：無料

演題：暮らしに活かそう！気象台の情報

講師：大和田 浩美さん（前橋地方気象台長）

申込方法・電子申請（LoGo フォーム）右記二次元コードをスマートフォン等で読み込む
か、URL からお申込みください。<https://logoform.jp/form/Gpfu/1183875>



- ・窓口（市役所本館2階22番）で直接お申込みください。
- ・電話で人権課（TEL27-2730）までお申込みください。

申込期間 11月10日（月）～12月11日（木）



法務省人権擁護局・全国人権擁護委員連合会主催

第43回全国中学生人権作文コンテストから

法務大臣政務官賞 受賞作品 『 心の片隅に 』

徳島県 石井町石井中学校 3年 綱木 千尋(つなぎ ちひろ)さん



私たちが大人になる頃には、五人に一人が発症すると言われる認知症。人や物の名前を忘れてしまったり、自分が何がしたいのかわからなくなったりするのが代表的な症状です。私が認知症について考えるきっかけとなったのは祖母の存在でした。私の祖母は認知症です。数年前、突然発症しました。それまではとても元気で、かるたをしたりおにごっこをしたり、たくさん遊んでいたのに、祖母が認知症を発症して以来、一緒に何かをした覚えがありません。でも、遊ばなくなったのは、認知症だけのせいではなくて、私自身にもありました。私は、祖母が認知症だという事実を受けとめることができませんでした。祖母は、

私が小さかった頃から大切に育ってくれていました。何かに挑戦したり頑張ったりしたときは人一倍褒めてくれ、応援してくれました。でも、悪いことをしてしまったときは、「それはしてはいけない」と真剣に叱ってくれました。優しくて憧れだった祖母の、大好きな笑った顔が、気がつけば無表情になり、話もなくなって、いつしか家族の喧嘩の種になっていきました。そんな祖母を私はだんだん避けるようになりました。祖母の症状も次第に進んでいき、急に怒り出すようになり、最終的には私の名前が思い出せなくなりました。状況が重なるにつれ、私の心の余裕もなくなり、祖母に苛立ってしまうときもありました。楽しかったご飯の時間も見違えるほど静かになり、祖母どころか家族とも会話する機会が減っていきました。喧嘩をしないようにと気を遣って誰も話さないのはわかっていました。けれど、家族に見えない壁ができたようで無性に寂しくなり、前はあんなに楽しかったのにと思ってしまう自分もいました。そのギャップに心が追いつかず、ご飯が喉を通らない日もありました。

そんな日々が続いていたある日の夕方、祖母に散歩に誘われました。私は正直、少し戸惑いましたが、久しぶりだったので行ってみました。散歩中、道ばたに咲いている花や綺麗な空の話をしました。何度も何度もその話を繰り返されました。私は「さっき言っていたのにまた言ってる……」なんて徐々に思つたりしました。そのとき、急に祖母が「何歳になったんで？」と聞いてきました。すでに苛立ちが募っていた私は、「十三歳。」と怒り混じりに答えました。すると、祖母は優しく微笑んでこう言ったのです。「背大きいなあ。小さいときはずっと泣きよったのに。ばあちゃん嬉しい。ちひろが成長して嬉しい。」と。頭が真っ白になりました。忘れられていると思っていた名前も、昔の思い出も、全部覚えていてくれたんだ。私は泣きそうになりました。それと同時に、ずっと避け続けてしまったことを謝ろうと思いました。その帰り道は、何回同じ話をされても嫌だとは思いませんでした。

ずっと変わってしまったと思っていた祖母は、昔も今も変わることなく大好きな祖母で、名前やしたいことを忘れても、私が大切にしている思い出は祖母の心のどこかにあるんだなと思いました。その後、母にこの出来事を話しました。母はとても驚いていましたが、「散歩してよかったね。そういうれば最近全然話せていなかったなあ。」とつぶやいていました。このことがきっかけになり、母と一緒に認知症のことを調べました。誰かと話すことは認知症の人にとっていいことなのだとそうです。共感したり、相づちをうって聞いたりすることで安心し、嬉しくなってさらに症状の進行を遅らせることができるそうです。母によると、私の知らないところで、登校するとき祖母がいつも心配してくれているとのことでした。そんな優しい祖母に、今度は私が恩返しする番です。祖母がまた、散歩の時のような笑顔になってもらえるように、今からできる「話すこと」から始めようと決心しました。

認知症になったという事実は、今もときどき受け止めきれない時があります。しかし、どれだけ祖母が私のことや家族との思い出を忘れても、私は大好きな祖母を絶対に忘れません。そして、今もこの先も私と向き合い、ずっと大切に育ててくれたように、私も大切にしています。また、共に祖母と向き合い受け止め、そのうえ私のことも支え応援してくれる家族に感謝し、大切にします。この先、認知症になる人は増えています。私もなるかもしれないし、周りの人がなるかもしれない。けれど、どんなときも誰であっても、しっかり向き合って大切にしたいです。だからその第一歩として、明日祖母に笑顔で「おはよう。」と話しかけます。



「隣保館報」…人権・同和問題を扱った記事を主体に年4回発行。人権・同和問題を見つめてもらうため、日常的な問題に焦点をあて市民の皆様に理解と関心を高めてもらうための広報活動です。皆様の人権に関するあたたかいご理解をお願いします

